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学习贯彻党的十九届六中全会精神

本报讯（记者 李张念）昨日，市委常委、
市纪委书记、市监委代理主任何艺辉主持
召开市纪委常委会（扩大）会议，传达学习
全省新一届纪检监察系统领导干部培训班
精神。

12 月 13 日至 17 日，全省新一届纪检监
察系统领导干部培训班在长沙举办。培训
班上强调，全省纪检监察机关要把贯彻落实
党的十九届六中全会精神、省第十二次党代

会精神与抓好当前工作紧密结合，坚决维护
党的领导，坚决捍卫人民利益，坚决紧盯权
力运行，坚决揪住“四风”问题，坚决强化自
身建设。

何艺辉指出，全市各级纪检监察机关和
干部要坚决贯彻落实省纪委监委培训班精
神，要在深入学习中抓落实，认真抓好全员
学习，列出目标清单和具体落实举措，确保
各项任务件件有着落；要在圆满收官中抓落

实，对照相关任务部署，一项项查漏补缺，尽
快补齐短板弱项，提炼常德特色；要在全面
开局中抓落实，持续推动政治监督具体化常
态化，驰而不息纠治“四风”顽症痼疾，坚决
贯彻“三不”一体推进方针方略，深化拓展专
项整治，维护群众切身利益，进一步提升监
督综合效能；要在严管厚爱中抓落实，加强
队伍能力素养，以高质量监督护航常德经济
社会高质量发展。

市纪委召开常委会（扩大）会议
传达学习全省新一届纪检监察系统领导干部培训班精神

本报讯（记者 丁时慧 通讯员 廖志勇
陈嗣林）昨日，常德军分区司令员李邦哲来
到常德军分区乡村振兴联点村安乡县安障
乡沙湖口村，实地调研该村乡村振兴战略实
施情况，并召开了座谈会。

今年5月，市派驻沙湖口村乡村振兴工
作队进驻该村，在充分调研的情况下制定了

《沙湖口村乡村振兴两年工作规划》，以美丽
乡村建设为抓手，围绕产业发展、壮大村集

体经济、村容村貌改善等几大重点，团结带
领全村党员干部群众极力推动乡村振兴战
略落地见效。目前，该村人均可支配收入2.1
万余元。

李邦哲强调，要抓住“产业”关键词，充
分发挥产业引领作用，继续关注好、服务
好已有产业，同时也要考虑好、论证好即
将引进的新产业；要抓住“人才”关键词，
提升乡土人才素质，为乡村振兴积蓄人才

力量，同时营造良好的创业环境，为人才
搭建干事创业的平台；要抓住“文化”关键
词，深入挖掘、继承创新优秀传统乡土文
化，同时抓好乡风文明建设，让村民在良
好熏陶下自觉投身乡村振兴；要抓住“组
织”关键词，以上带下激发村民奋斗热情，
带领村民撸起袖子加油干，推动乡村振兴
工作再上新台阶。

李邦哲一行还看望慰问了结对帮扶户。

市领导到联点村调研乡村振兴工作

本报讯（记者 姜美蓉）昨日，常德邮政
与欣运集团举行“农村客货邮融合发展”战
略发展合作协议签约仪式。副市长汤祚国
出席仪式并讲话。

农村客货邮融合发展，是以农村客货
运、快递等多领域融合发展为目标，因地制
宜、突出重点，切实破解农产品进城“最初一
公里”和工业品下乡“最后一公里”的问题。
今年8月，国家九部委联合发布了《关于推动

农村客运高质量发展的指导意见》，对打造
集约共享的融合发展模式作出了指示。此
次两家单位的正式签约，是推动我市农村客
货邮融合发展的重要举措，也是打造农村客
货运、快递、物流、电商、政务等“一网多用、
一站多能、多点合一、深度融合”的新尝试，
对构建完善县、乡、村三级物流体系的核心
环节有重要意义。

汤祚国表示，希望常德邮政和欣运集团

强强联手，团结一致，力争创建全国农村物
流服务品牌，形成可借鉴、可复制、可推广的
模式和经验。希望各有关部门进一步强化
大局意识、发展意识、服务意识，通力协作，
以良好的环境和服务，推进战略合作顺利实
施。同时希望两家单位能持续不断地深化
交流、增进了解，在更广领域和更深层次拓
展合作空间，充分释放合作共赢对经济社会
发展的放大、叠加、倍增效应。

我市农村客货邮融合发展正式启航

本报讯（记者 肖志芳 通讯员 汪华）
昨日，市教育局召开党组 2021 年第 14 次
理论学习中心组（扩大）暨干部政治理论
学习会议，学习贯彻党的十九届六中全会
和省第十二次党代会精神。

会议邀请党史学习教育市委宣讲团
成员李清彪作了关于党的十九届六中全
会和省第十二次党代会精神的专项辅导
报告。

会议要求，要学深悟透，深入理解，准
确把握党的十九届六中全会和省第十二次

党代会的精神实质，把智慧和力量凝聚到
两个会议确定的各项目标任务上来，努力
在全面落实“三高四新”战略定位和使命任
务上展现教育担当，贡献教育力量；要融会
贯通，着眼长远，把学习贯彻党的十九届六
中全会和省第十二次党代会精神与贯彻落
实习近平总书记考察湖南重要讲话指示精
神结合起来，与当前教育各项重点工作结
合起来，切实把学习成果转化为谋发展的
正确思路，全力以赴办好人民满意的教育；
要狠抓落实，推动两个会议精神落实到教
育工作的方方面面，促进教育发展成果更
多更好惠及全市人民，全面提升教育服务
经济社会发展的能力和水平。

（上接第1版B）
“小康路上一个都不能少”，社会不会

抛弃他们。市康复医院党总支书记王丽群
说起这群特殊的“孩子”时告诉记者，2018
年12月7日，市社会救助事务中心联合市
公安局对在常德街头流浪乞讨人员进行
了排查摸底，能找到亲人的安排送回家，
无法找到家人的给予上户口，当年一次性
给50名流浪者上了户口，使得他们成为常
德市的新市民。

当时这批人被统一安排到市康复医
院进行集中供养，因此上户时跟着康复医
院姓“康”。“也是小康的康。”汤怀还特地
补了一句。

2018年至2021年，市民政、公安等部
门陆续帮助其中的19人找到了亲人，他们
得以与家人团圆，留下的31人一直生活在
该院精神康复科。

照料他们的人超过20人

留在康复医院的31人都是重病号，其
中男病人 19 人、女病人 12 人。他们无法
自主生活，吃饭喝水都不会，没有饱足，如
果不是护士看着，有个别的人会一直吃下
去，吃到呕吐都不会停。

医院每天为他们服务的医生、护士和
保洁人员超过20人。入院3年多来，31人
身体状况普遍变好。12月5日，记者趁周
末再次去了医院，特意见了康德中、康德
益，两人穿戴整洁、面色红润、精神十足。

上午9时50分，护士长曾媛推着药品
车准时出现在三楼工娱室内，见曾媛到
来，31岁的康艺第一个迎了上来，“妈妈，
妈妈”，曾媛宠溺地摸摸她的头，顺手塞给
她一包小饼干，康艺咧嘴一笑。

康艺进院前走路不稳、吐字不清。曾
媛除了每天按时给她服药外，还特地训练
她，教她讲话，曾媛教她说得最多的是妈
妈两个字，到后来，康艺终于能将妈妈两
字说清楚，看到曾媛就喊妈妈。

“我们除了是医生护士，父母帮孩子
做的事我们每天都在做，就让他们喊我妈
妈吧。”曾媛说。

25 岁的康琳，是这群“孩子”中年纪
最小、个头也是最娇小的，外形上看不
出是精神病患者。来之前，康琳全身邋
遢，几乎走不稳路，150cm 的身高体重不
足 35 公斤。

“这孩子受了很多苦，刚来的时候，没
有门牙，瘦成皮包骨，身上伤痕累累，有动
物咬伤的、也有被打伤的，非常害怕别人
靠近她。”汤怀至今记得，当初见到康琳
时，她仿佛像一只在泥团里打了滚又受伤
的小动物。

汤怀为她量身定制了治疗方案，主动
亲近她，还经常到病房里和她聊天，渐渐
的，康琳不再害怕，胆子也变得大了起来，
遇到熟悉的医护人员，她还会主动往人怀
里扎，找人讨糖果吃。见到记者采访，她
也不胆怯，一直跟着我们。

康姓同胞中年纪最大的康德忠，今年
75 岁，患有精神病、糖尿病等多种疾病。
当年，他在乞讨时被砸断了一条腿，只能
拖着腿爬行乞讨。“他是被抬着送来的，
那时候已经奄奄一息了，因为在地上爬
行，衣服也磨破了，身上还长了褥疮，长
期吃捡拾的垃圾没有营养，简直是瘦骨嶙
峋……”想起当时的情景，汤怀心里还是
不好受，话说一半眼圈儿就红了。

住进医院后，市社会救助事务中心给

康琳、康德忠等 31 人全部购买了医疗保
险。在该院医保科，记者了解到，给他们
治病的费用都能按国家政策给予报销。

11时30分，是准点开饭的时间。曾媛
和护士张伟君等同事将4个不锈钢大保温
桶抬进餐厅。中餐有鸭子炖魔芋、韭菜炒
鸡蛋、清炒莴笋片、水煮南瓜汤……随着
锅盖揭开，室内顿时热气腾腾，香飘四溢。

他们的生活甜如蜜

“食堂每天都有不同菜单，菜品种类
丰富、营养均衡，吃的菜都是绿色无公害
蔬菜，肉、米、面、牛奶都是从大超市专门
采购的，食材的来源非常安全、健康。”曾
媛边介绍边将饭菜分配到每个人的饭盒。

干净明亮的餐厅里，蓝色的餐座椅整
整齐齐，拿到饭菜的“孩子们”开始大快朵
颐起来。

“康丽，莴笋和南瓜也要吃呀，多喝
水、多吃蔬果、不挑食才不会便秘！”看到
她把莴笋片和南瓜从碗里挑到桌上，张伟
君赶忙走过去。“等哈饭后散步你一个人
多走几圈啊，看到肚子养圆哒！”眼见被发
现了，康丽原本气色很好的脸更红了。50
岁的康丽有些胖，一笑显得有些憨态可
掬。

“莫看她现在这么好说话，刚来的时
候很恶，不少小个子同事都受过她的‘欺
负’呢，张伟君回忆：“康丽刚来医院时，浑
身脏兮兮的，散发着难闻的臭味，来时衣
不蔽体，不会说话，只要有人靠近，她就

‘嗯嗯啊啊’地大叫，还手舞足蹈地要打
人，很有攻击性。”

科室护士中个子高大的张伟君，主动
担任起了康丽的管理工作。洗澡的时候
康丽极不配合，她紧紧地捂住自己的衣
服，露出里面藏的一叠钱。张伟君一看明
白了，她想办法比划着手势告诉康丽，这
个钱医院会帮她保管起来，等她需要花钱
买东西的时候就还给她，费了很大的劲，
康丽才听懂，配合完成了洗头、洗澡、剪头
发、剪指甲等。

精神外科大楼三楼展示墙上，张贴着
一张工娱安排表，详细安排着“康姓”同胞
每周的工娱活动：周一读报、周二做操、周
三唱歌跳舞、周四生活技能训练、周五游
戏。除此之外，医生们还要给他们做肢体
康复、言语康复训练和心理辅导，还要手
把手教他们刷牙洗脸、学叠被子、学穿衣、
学打电话、学洗衣服、学打球购物等生活
技巧。

“对待自己的孩子也不过如此，”张伟
君对记者说道，“康红爱吃‘老干妈’，康华
云爱吃豆腐乳，康华清只能吃无糖蛋糕，
康琳最爱吃我包的饺子…”张伟君勾着手
指头娓娓道来。科室的同事几乎都能记
得每个“孩子”的喜好，这些年来谁家里做
了好吃的好喝的，都会记得给这群“孩子”
打包来改善生活，医生护士自掏腰包给他
们加餐也是常有的事。

记者了解到，除了市社会救助事务中
心给予“康姓”同胞常态化的生活帮助和
关爱外，常德市各级慈善组织、志愿团
队、机关学校都会不定期到这里来看望他
们。

31 人，没有一人说得清自己的姓名，
不具备谋生能力，除了一身疾病一无所
有，但如今生活在市康复医院的他们，无
忧无虑、神态祥和，生病了有人管，生活有
人照料，简单的日子充实而幸福。

（上接第1版A）
4年来，常德公交打造出33路“党员示范

公交线”、47路“国学车厢”、Y26“巾帼示范公
交线”、H1“雷锋车队”、58路“厉行节约、反对
浪费车厢”、5路“亲亲绿色公交线”、19路“双
五星模范公交线”等深受广大市民好评的特
色线路（车厢），让乘坐公交变得赏心悦目，
市民纷纷为之点赞。

特色公交，让公交服务更全

2021年3月，常德首次为一个人设立公
交临时停靠点的新闻刷爆了网络，被央视、
新华网等国家级媒体争相报道。他叫轩轩，
今年7岁，家住武陵区东江街道，在一所小学
读二年级。他是一名困境儿童，由68岁的外
婆舒妙云独自抚养长大。他的家离最近的
公交车停靠点有400米，这段路狭窄，车流量
大，舒妙云因病不能护送，十分担心外孙的
安全。经市社会救助事务中心工作人员联
系，市公交公司实地走访调研，最终在轩轩
家门口道路两侧均设立临时停靠点，既方便
轩轩乘车，也方便周边居民出行。

常德公交的暖心举动，不仅帮助了轩
轩，也感动了世人。而这样的温暖，在优化
公交特色服务中，时时可见。

定制公交，精准服务。近年来，为推进
“惠企”“暖企”各项政策落地，市公交人员积
极上门与常德高新区、常德经开区各企业沟
通对接，全面摸排了解企业对公交线网的新
增、延伸、绕行等实际需求。目前全市共开
通21条企业定制公交线路，全力满足各厂区
员工上下班乘车出行需求。

学生定制公交同样备受欢迎。交通运
输部门在充分了解学生需求的基础上，通过
采取“一校一策”和“定线、定车、定人、定座”
等措施为各学校制定了专属线路组织运营，
实现了对学生群体的高效接送，免去了家长
接送学生的烦恼，也有效缓解了高峰期学校
周边的交通压力。学生定制公交一上线就
以干净整洁的车厢、优质周到的服务、安全
准时的运营，受到学生和家长的好评。截至
12 月底，全市已开通学生定制公交专线 24
条，服务学校7所，服务学生数千人。

夜班公交作为白班公交的有力补充，以

连接主城区客流集中点、一城四区及各交通
枢纽为目的，分别设置了连接东西城区主干
道的1路线夜班；连接江北江南及常德经开
区的6路线夜班；连接江北江南城区的7路
线夜班；连接常德火车站江南及常德经开区
的9路线夜班；连接常德火车站至城西片区
的19路夜班；连接桃花源机场至江北城区的
H5 路线夜班等。“夜班公交安全，还可节省
一大笔打车费，真是我们夜班人员的福音！”
湘雅常德医院一名护士高兴地说。

旅游公交提升城市形象。我市开通的
Y26、Y35 两条旅游专线，实现了柳叶湖与
沾天湖环型交通的无缝衔接。今年，Y35路
延伸至“东靳驮”片区，既为外地游客提供
了旅游出行服务，又满足了沿线居民的出行
需要。

据统计：“公交都市”创建开展以来，市
公交公司共新增8条、调整延伸14条公交线
路，运营线路总长达871公里。

可以说，哪里有需求，公交车就开到哪。
常德公交用热情周到的服务传递着温暖，成
就了广大市民心中永远闪亮的一抹红。

编后：
“全面小康路上一个也不能少。”是

我们党向全国人民作出的郑重承诺，是
对中国特色社会主义制度优越性的生动
诠释。常德相关部门给50名流浪者上户
口、买医保，常德康复医院的医护人员多
年如一日用心用情照顾这些“康姓”孩
子，这是真正为民办实事的善举，更是不
忘初心、牢记使命，确保完成全面建成小
康社会任务的强大责任心和使命感。

及时给需要的人以人文关怀，关心

人、尊重人，是小康社会的基本要求。流
浪者是社会最弱势的群体之一，给予他
们多一点的关爱更能体现各级政府部门
为民解忧、为民办事的务实作风。

近年，随着国家经济实力的增强，各
级政府和部门在民生建设和民生福祉上
的硬件投入比重越来越大，但在软环境
的建设上特别是在对百姓精神层面的关
怀，还有很多工作可做。我们欣喜地看
到，常德有关部门的积极作为为政府和
地方形象加了分。

桃源县泥窝潭乡利用当地土壤自然富硒的特点，大力发展脐橙种植产业，种植的纽荷尔脐橙在湖南省第二届“湘南”品评会中荣获金
奖。全乡脐橙种植面积3088亩，今年产值已达200万元。图为12月20日，当地农户在采摘脐橙。 本报记者 陈欢 通讯员 吴建秋 摄

本报讯（记者 丁时慧 通讯员 张景斌）
12月20日，市残联开展党组中心组第十二
次（扩大）学习，以宣讲报告会的形式，学
习贯彻党的十九届六中全会精神和省第
十二次党代会精神。

会议邀请党史学习教育市委宣讲团
成员万传明对党的十九届六中全会精神
和省第十二次党代会精神进行了详细深
入的解读。

会议强调，要提高政治站位、全面领

会精神实质，引导残联党员干部把思想和
行动统一到党的十九届六中全会精神和
省第十二次党代会精神上来，努力推动残
疾人事业高质量发展；要抓好舆论宣传、
着力营造浓厚氛围，全方位宣传、多角度
报道、深层次解读，用残疾人喜闻乐见、便
于参与的方式，以具体、直观、生动的活动
内容，开展面对面宣导，团结引领广大残
疾人听党话、感党恩、跟党走；要结合残联
实际，切实指导推动工作。要牢记党的初
心使命，用心用情用力解决好残疾人“急
难愁盼”问题，不断提升残疾人获得感、幸
福感、安全感。

市残联

本报讯（记者 吴紫欣 通讯员 李周 王磊）
昨日，湖南省老区工作座谈会在我市召开。
省民政厅副厅长、省老促会秘书长张自银，
副市长龚德汉出席会议并讲话。各市州民
政局、老促会、老区办等相关负责人参加会
议。

张自银对常德老区工作给予了充分肯
定与高度赞扬。他指出，革命老区是中国人
民选择中国共产党的历史见证，各市州民政

部门、老促会要致力老区发展，不以事难而
畏难；要造福老区百姓，不以事小而不为；展
示老区形象，要因为有“我”而精彩。全省各
级老促会、老区办要继续以弘扬老区精神、
保护遗址遗迹、促进产业发展等工作为重
任，为推进全省老区工作的繁荣发展作出更
大贡献。

龚德汉表示，此次会议既是对常德老区
工作的认可和肯定，也是对我市持续建设老

区的鼓励与鞭策。下阶段，我市将进一步挖
掘和传承好老区精神、建设和发展好老区事
业、服务和造福好老区人民，致力将常德打
造成为全省、全国老区建设的示范标杆。

会上，常德、衡阳、张家界等市州民政局
围绕老区工作先后进行交流发言；省发改委
相关工作人员介绍有关情况。当天上午，与
会人员还前往林伯渠故居纪念馆、湖南红烨
红色文化园参观学习。

全省老区工作座谈会在常召开


